



YWCA
C A N A D A

UNE VOIX NATIONALE.
DES ACTIONS LOCALES.
NATIONAL ADVOCACY.
COMMUNITY ACTION.

YWCA APPELLE LE GOUVERNEMENT DU CANADA À METTRE EN ŒUVRE DES PROJETS D'HÉBERGEMENT, DE LOGEMENTS ABORDABLES ET DE LOGEMENTS DE TRANSITION POUR RÉPONDRE À LA CRISE DU LOGEMENT LIÉE AU GENRE

Ottawa - 5 octobre 2022 - Aujourd'hui, des dirigeantes de la YWCA de partout au pays sont sur la Colline du Parlement pour présenter des solutions au problème urgent de l'itinérance chez les femmes, les filles et les personnes de diverses identités de genre.

La crise du logement abordable au Canada est profondément liée au genre. Les ménages à faible revenu et dirigés par une femme connaissent actuellement le plus grand besoin de logement au Canada. Plus du quart des ménages monoparentaux dirigés par des femmes vivent dans des logements inadaptés, inadéquats ou inabordables. Les hébergements d'urgence n'ont que 13 % de lits réservés aux femmes, contre 30 % réservés aux hommes. Les hébergements pour victimes de violence domestique sont de plus en plus débordés, devant refuser près de 1 000 femmes et leurs enfants chaque nuit. Les femmes et les personnes de diverses identités de genre sont également plus susceptibles de connaître des formes cachées d'itinérance, telles que le fait de rester avec leur famille ou leurs amis, ce qui rend difficile le suivi de l'ampleur de la crise du logement liée au genre.

C'est pourquoi la YWCA rencontre les élus et les représentants du gouvernement le 5 octobre. Nous demandons un financement accru dans le cadre de la Stratégie nationale sur le logement pour un système fondé sur des subventions afin de financer entièrement les hébergements, les logements de transition et les logements abordables permanents spécifiquement dédiés aux femmes et aux personnes de diverses identités de genre, y compris des services et des soutiens globaux. Nous demandons également l'élaboration d'une définition nationale de l'itinérance qui reflète les causes, les conditions et les expériences uniques de l'itinérance pour les femmes, les filles et les personnes de diverses identités de genre.

« Il y a cinq ans, les dirigeantes de la YWCA sont venues à Ottawa pour s'assurer que le gouvernement fédéral reconnaisse les obstacles uniques auxquels les femmes sont confrontées pour accéder au logement. Notre plaidoyer a mené à l'engagement que 25 % de tous les fonds de la Stratégie nationale sur le logement seraient consacrés à des projets pour les femmes, les filles et leurs familles », a déclaré Raine Liliefeldt, PDG par intérim de YWCA Canada.

Nous avons fait des progrès pour répondre aux besoins de logement des femmes et des personnes de diverses identités de genre, mais il reste encore beaucoup à faire pour faire face à cette crise.

Les YWCA sont des expertes en solutions de logement qui répondent aux besoins des femmes, des personnes de diverses identités de genre et de leurs familles. Nous offrons à plus de 1 200 personnes un endroit sécuritaire où dormir dans nos 35 hébergements chaque nuit, et plus de 3 500 femmes, personnes de diverses identités de genre et leurs familles vivent dans nos

logements sécuritaires et abordables à travers le pays. Nous savons que mettre fin à l'itinérance des femmes et des personnes de diverses identités de genre nécessite un investissement important et dédié dans des hébergements, des logements et des services globaux conçus en tenant compte de leurs besoins.

Partout au pays, les YWCA sont prêtes à agrandir leurs hébergements et à construire plus de logements, mais ont du mal à obtenir suffisamment de financement pour concrétiser ces projets. Malgré l'engagement que 25 % des investissements de la Stratégie nationale sur le logement répondent aux besoins des femmes, un financement minimal s'est concrétisé pour des projets construits dans le but de loger des femmes et des personnes de diverses identités de genre. Une seule initiative de logement annoncée dans le budget de 2022, Initiative pour la création rapide de logements, comprenait un engagement lié au genre.

« Les femmes et les personnes de diverses identités de genre ont le droit de vivre à l'abri de la violence, dans un endroit sécuritaire et abordable qu'elles appellent leur chez-soi. À mi-parcours de la Stratégie nationale sur le logement, il est temps que le gouvernement s'engage à nouveau envers l'équité entre les genres en créant un système de financement dédié à répondre à leurs besoins en matière de logement », a déclaré Liliefeldt.

À propos de YWCA Canada

YWCA Canada est une voix de premier plan pour les femmes, les filles, les personnes bispirituelles et de genres divers. Depuis 150 ans, nous sommes à l'avant-garde d'un mouvement: lutter contre la violence fondée sur le genre, construire des logements abordables et défendre l'équité en milieu de travail. Nous travaillons pour faire progresser l'équité entre les genres en répondant aux besoins urgents des communautés par le biais de plaidoyers nationaux et d'initiatives locales. Les YWCA locales investissent plus de 260 millions de dollars par an pour soutenir plus de 330 000 personnes à travers le pays. Aujourd'hui, nous mobilisons de jeunes leaders, des communautés diversifiées et des entreprises partenaires pour réaliser notre vision d'un Canada sécuritaire et équitable pour tout.e.s.

Personne contact au bureau national

Amanda Arella, Directrice des politiques publiques, du plaidoyer et des communications stratégiques

Aarella@ywcacanada.ca; 437.997.0992